

## CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán, elegante, y de sistema modernísimo. Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.

Se vende en la **LIBRERÍA DE SUCESSORS DE PAPPAL** Nueva 10.

## La obsesión revolucionaria

Hé aquí algunos de los propósitos que un periódico republicano español dirige a la República francesa: «Esa República—dice—grande, gloriosa, bien amada, es en algunas ocasiones, y ésta es una, una galocha sin vergüenza.» Y por qué la Francia republicana es cosa tan fea? Ahí... Por qué «Francia» se pirra por el penacho; Francia, con sus revolucionarios y su República, sigue llorando, como una viuda, como una huérfana, la gloria del glorioso bandido Napoleón, y el Estado francés, que conoce la psicología del pueblo, mimia al Ejército, y le preserva, animoso, de avispa, tabaños y moscones.» «Mariana (nombre familiar de la República) es una golfilla soldadeca.» ¡Aprieta!... Pero ¿cómo puede ser eso, si todos los días estamos sabiendo que se cometen en Francia nuevos atentados contra el Ejército, que se le procura humillar en nombre del Poder civil, y que este Poder vive en perpetua desconfianza respecto de los militares? El partido republicano, que se apodera del Poder en la nación vecina, arrojando de la presidencia al marisca Mac Mahón, que persiguió luego a Boulanger sólo porque había conseguido cierto prestigio por su marcial continente en revenant de la revue, que hizo después bandera ó programa cerrado de la revisión del proceso Dreyfus, lo que llevaba consigo el descrédito de los Tribunales militares y la humillación del ministerio de la Guerra, y que sometió mas tar-

de á los jefes y oficiales á la ignominiosa inquisición de las fichas, que, aunque atenuadas, quizás por no haber ya en filas víctimas sobre que ejerciera, continúa, todavía, tiene bien acreditado su espíritu antimilitarista. Es axioma en Francia que en todo conflicto, choque ó simple rozamiento entre autoridades ó funcionarios civiles y militares, el Gobierno da sistemáticamente la razón á los primeros, por odio ó desconfianza del elemento militar. Ahora precisamente acaba de ocurrir un caso ruidoso en Argelia, y en asunto relacionado con España. ¿Qué á pesar de todo, Francia conserva su Ejército? ¿Pues no ha de conservarlo? Francia desaparecería como nación independiente en cuanto disolviera su Ejército. Y de empresas coloniales no hay que decir. Pero ya cuida el Gobierno de que sea un Ejército enteramente sujeto á la oligarquía jacobina, sometido por completo á las órdenes, á los caprichos y á las preocupaciones antimilitaristas de esa oligarquía. ¿Por qué, pues, los republicanos españoles se manifiestan tan descontentos de sus correligionarios de allende el pirineo, por lo que se refiere á sus relaciones con el Ejército? ¿Pueden ser acaso estas relaciones mas correctas, desde el punto de vista demagógico? Según los republicanos españoles, una cosa les falta á sus correligionarios franceses. «En Francia—escriben—en la Francia de la revolución, se puede negar a Dios, combatir la propiedad privada y la actual organización de la familia, minar los llamados cimientos sociales, negar fundamento á la idea de patria; todo se puede escribir y decir menos lo que se piensa del Ejército.»

«¡Eh!... ¿Qué tal?... ¡Si serán protervos los franceses!... ¡No permiten injuriar al Ejército!... Y si esto no se tolera, á nuestros amables revolucionarios parecemos poca cosa, el que se consienta blasfemar de Dios y combatir la familia, la propiedad y la misma patria. Nada. Que insultar al Ejército es, por lo visto, lo que les pide el Cuerpo, y sin esa libertad se creen cohibidos y tiranizados. Por eso aborrecen aquí la ley de Jurisdicciones, que sienta la mano á los que injurian á las instituciones militares. Y en Francia á la ley común, según la cual, Mr. Hervé está sufriendo actualmente una condena de dos años y tres meses de prisión. ¿Qué injusticia! —exclaman—. «Hervé, el capitán Hervé, como le llaman los franceses, está preso, cumple condena por haber atacado á la disciplina militar, sanción sancionum de los Estados modernos.» «¡Pobrecito Hervé! Mr. Hervé, dice también el diario republicano madrileño, es un socialista y se distingue de sus compañeros por su enemiga al Ejército; es el blanco predilecto de sus ataques, como el capitalismo, la judicatura ó la religión son objetivos predilectos de otros luchadores socialistas.» «¡Pobrecito Hervé! ¿Por qué no se le ha de dejar exprimir á su gusto contra el Ejército, como á los otros luchadores se deja exprimirse contra el capitalismo, la judicatura ó la religión? Y todavía peor. Los autores franceses, sin excepción de partidos, se han puesto de parte de Hervé. Según cuenta el diario republicano Anatole France como Barrés, chef de la gauche, es decir, uno de esos intelectuales que se pusieron, hace dos años, de parte de Hervé. Pero el Gobierno republicano no les hace, por lo visto, ningún caso, y Hervé continúa cumpliendo su condena, sin que parezca haber esperanzas de que concluya, hasta que pasen los dos años y tres meses señalados en la sentencia. (De «El Universo».)

## Otra vez los Consumos

Desde el día primero los vecinos de Madrid á quienes se obliga satisfacer los arbitrios de inquilinato y solares, únicos beneficios positivos de la fantástica supresión del impuesto de Consumos, están sujetos á las mismas molestias, y quizás á mayores vejámenes que tenían que sufrir cuantas veces pasaban la fiscal. El nuevo impuesto derrochoso, y para cobrarlo se han nombrado un personal que todavía no lleva insignia alguna por la cual se acredite el conocimiento de la misión que le ha llamado á desempeñar. Verdad es que junto á la caseta donde se hacen idénticas operaciones á las que en el día municipal se parecían ángeles custodios de nuevos consumos. Cuanos en los aragados de las operaciones de recaudación y cobranza;

## La causa de Cullera

La sala de Justicia del Consejo de Guerra y Marina que ha de fallar el proceso de Cullera, la componen: Presidente de alto tribunal, general señor Suarez Valdés; fiscal señor Piquer; ponente, señor Peña y vocales los generales señores Sánchez Campomanes, Cano y Cortés, el de Marina señor Morgado y el ministro togado don Juan Miguel Herrera. Los trámites que se seguirán en las sesiones son los siguientes: Comenzada la vista el relator leerá el apuntamiento y la acusación del fiscal; después se leerán los informes de las defensas, y terminadas rectificarán verbalmente el fiscal y los defensores. Estos hablarán por orden de importancia del delito cometido por sus defendidos. Terminadas las rectificaciones, se declarará la vista concluida para sentencia, y el Tribunal se constituirá en sesión secreta para deliberar. Los defensores no entregarán sus escritos al Consejo Supremo de Guerra hasta el momento de la vista. Se cree que las sesiones durarán dos días, y por lo tanto, el día de hoy habrá recaído sentencia.

## Podemos estar tranquilos

La Tierra será habitable diez millones de años. Así lo dice un geólogo. Nueva York.—Los periódicos publican una comunicación que les ha dirigido, con motivo del Año Nuevo, el célebre geólogo yanqui T. C. Chamberlins, profesor de la Universidad de Chicago. T. C. Chamberlins lleva catorce años estudiando, en todos los momentos que le dejan libres sus ocupaciones universitarias, las cuestiones que afectan á la habitabilidad del globo terráqueo. Proponíase averiguar lo más exactamente posible, cuanto tiempo todavía será habitable este planeta. Para conseguirlo puso á contribución la física, la química, la geología y la astronomía. Leyó, consultó sabios, practicó investigaciones particulares, y al cabo, á fines del año pasado de 1911, resolvió el difícilísimo problema. Según él, nuestro globo será habitable todavía nada mas que diez millones de años. Pasado este tiempo, perecerán todos los seres animados, y la Tierra convertida en un mundo muerto, perecerá á la Luna, y como ella, recorrerá los espacios siderales, esperando el momento de la desintegración. Los periódicos que publican la terrible profecía del profesor T. C.

uno, para interrogar al introductor; dos, para extender las papeletas de aforo, de rijo papel, y otro para hacer efectivo el importe, á veces irrisorio, puesto que por dos volátiles se cobran cinco céntimos. Es decir: las mismas molestias y operaciones que con el impuesto de Consumos. La papeta dice así: «Cuaderno núm. ... Ayuntamiento de Madrid. Cédula de adeudo número... FIELATO DE (suple Medio día)» ¿Puede pedirse mejor prueba del restablecimiento de los Consumos con el mote de recaudación de derechos de mercado? ¿Es que se crearon los arbitrios de inquilinato y solares para después restablecer el impuesto de Consumos con diferentes nombres, dejando subsistentes esos arbitrios? Conviene saber si esta nueva ganancia deberá el contribuyente á sus liberales administradores.

## Mas del "bou,"

Carta abierta al Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO. Respetado señor: en el número de EL BIEN PÚBLICO, repudiado ayer, encuentro un Comunicado hablando del Bou, y al cual, con las faltas naturales y lógicamente admisibles entre la gente de mar, me propongo contestar. No se trata señor, en la actual campaña, de alardear de práctico peritísimo en el suero submarino que rodea esta Isla de cielo sin tacha y sueño uberrimo, en la cual, sin embargo, ya haciéndose de día en día, mas imposible la vida. Ya porque la indolencia menorquina permite que se le niegue lo que por derecho propio le corresponde; ya porque el Agio y el Trust encuentren soberano apoyo en inteligencias bien cultivadas, es lo cierto que el mal se agrava y no se ve ni se espera el cauterio que ha de cicatrizar la herida y contener la hemorragia. El escrito de referencia parece uno de tantos escritos con los que se pretende arrastrar la masa indocta en vísperas de elección. En él, á pesar de la capa de imparcialidad en que pretende envolverse, se señala, á la opinión, un sendero azas distinto del que debe de seguir. Lamentable es que doscientas familias perezcan si viene el «bou», como exageradamente en el comunicado se afirma, pero peor, cien mil veces peor es que perezcamos los demás que, tras de ser en mayor número, no aspiramos á la vida cómoda y regalona de los acaparadores de óptimos negocios, sino que nos contentamos con la del pobre payés que encuentra mezuquino fruto, en el terrón que su sudor riega. Además, señor Director, cuando en una región la agricultura ó la industria ha logrado crear un jornal medio muy superior al misérrimo que cobramos; cuando en una región, repito, los medios de subsistencia están al alcance de la mas ínfima fortuna, pueden los pescadores permitirse el lujo de no pescar mas que en verano y aun á las horas de

**L. Pons Marqués**  
Médico Oculista  
Consulta de 12 á 1 y media y de 3 á 4  
CALLE S. FERNANDO, 3

claración de su príncipe. Law, también incrédulo, pero más dueño de sí mismo, se contentó con sonreír. Larfaille, que se había retirado prudentemente á un rincón, aguzó el oído para seguir escuchando. —¿Qué hay de particular en ello? repuso el Regente, y ¿por qué os asombráis de que quiera ver al diablo, si mi amigo el comendador me lo puede enseñar. —¿Y dónde os ha de dar ese sabio pruebas de su talento? preguntó Dubois. —¡Oh! no será ni en mi gabinete ni en el tuyo. Mi Belcebú no gusta de los tabacos en que se trata de política. Menos aún cuando estamos comiendo, porque no se comunica con los que trabajan en su favor. Y además, que si consintiera en ello yo me opondría, porque Nocé tendría una indigestión y la marquesa se moriría de miedo. —Bien; ya vereis cómo se aparece en alguna cueva. —El sitio no se ha fijado aún, ni el día, ó más bien la noche, pero el

lugar de hacerse conducir al Chatelet ó al Palacio de Justicia, bajó del fiacre á la puerta de... —¿A la puerta de quién? ¿Acabaráis, bribón? —Ya os lo he dicho, monseñor; á la puerta de la escalera que conduce á las habitaciones de monseñor el Regente en el Palacio Real. —¿Y entró? —Al instante y sin que el suizo que guardaba la puerta le pusiese dificultad. —¡Ah! Eso ya es demasiado, y... —Además, monseñor, quise seguirle; pero el mismo suizo me trató mal, amenazándome con su alabarda y arrojándome ignominiosamente. Larfaille hizo un gesto tan compungido contando el fin de su aventura, que el duque de Orleans no pudo contenerse y se puso á reír á carcajadas. Law tomó parte en aquel acceso de risa; pero á Dubois, por el contrario, le acometió furor indescriptible. —Sí, sí, reid, monseñor, exclamó hablando atropelladamente; reid

—Oye, dijo de golpe, golpeándome la frente. ¿A qué me dices que entró ese hombre en el Palacio Real? —Ayer mañana á las... —Bien, ¿y qué señas? —Alto y robusto, pero privado; apóyas en un bastón y llevaba un traje de corte militar, una vez sobre un ojo y un brazo en cabestrillo. —¡Diablo, ya caigo! gritó el Regente: es mi antiguo camarada del ejército de Italia, el comendador Angel Baróni. —¿Cómo, monseñor? ¿cómo á ese hombre? exclamó Larfaille, dándose con quien había, hasta punto de interrogarle. —Ya lo creo que le conozco, respondió el duque, y hace veinte años por lo menos. Mandaba uno de los batallones de Albergotti, que combatía con nosotros delante de Turin, y allí mismo fué herido, como yo, en un brazo. Le había perdido de vista desde 1706, porque abandonó el servicio, retirándose á sus tierras del Piamonte. Ha venido á dar una vuelta por Francia, y encontrándose en

París, no ha titubeado en presentárgame. Por cierto que me agradó volver á encontrar á un antiguo camarada, y lo recibí con el mayor placer. —Por fuerza hay en esto un error, balbuceó el exento, que no alcanzaba á comprender cómo el regente de Francia se declaraba amigo de un hombre afiliado á la banda del coronel. —Veamos, repuso Felipe de Orleans; dime las señas de la persona que entró en mi casa ayer por la mañana á las diez. ¿No llevaba botas altas, frac azul, tricorno ladeado? —Sí, monseñor, y un lazo de cintas rizadas en el hombro izquierdo. —No hay duda, es él, mi querido Baróni, y si conspira contra mí, consiento en ceder la regencia á monseñor de Maine. Larfaille, confundido, no encontró ni una palabra que responder, y más cuando estaba seguro de haber visto que el compañero de armas del duque había viajado en fiacre con el comisario sospechoso, á menos de que no fuera el mismo comisario.

la fresca si el calor les sobrecoje, pero cuando se trata de un país que parece segado por la guadaña de la muerte...

el destierro de los pocos que imponen su voluntad a los más y se enriquecen con la penuria del resto de los mortales...

El contratista no podrá hacerse cargo del servicio hasta después de terminados los plazos o resueltos los recursos según el caso a que se refiere el artículo 175 de la vigente Ley Municipal.

se unirán también a su pena, pues cuenta con muchas simpatías y sinceros amigos en esta isla el referido Jefe del partido liberal de Mallorca Elevamos una oración por el alma de la finada.

BANCO DE FERRERIAS Según lo acordado por esta Junta de Gobierno en sesión de 15 del corriente, se convoca junta general extraordinaria de señores accionistas de esta Compañía para el día 14 de Enero próximo...

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Deseando esta Sociedad terminar cuanto antes la recogida de las pocas obligaciones suyas que quedan todavía en circulación...

Nada de alarmas ni siniestros augurios de irremediables males y horribles quebrantos; el Bou, rastreando siempre, esquivará el hacer mal, maniobrando cual las circunstancias lo demanden y abaratará, en todo caso, el costo del pan del pobre.

En el puerto de Mahón 10 de Enero del 12. JOSÉ CHANGÚI Patrón del «Modelo» Cubano y ex-pescador sedentario.

Mal de este Siglo

Vivimos en plena fiebre de negocios; el lema de los tiempos modernos es vivir una super-actividad imposible que desgasta el organismo, engendra la debilidad de todas las funciones...

Unos frascos de jarabe HIPOFOSFITOS SALUD vigorizan el sistema nervioso y ordenan el desorden de los nervios, causa efectiva de la NEURASTENIA adquirida en los hechos por la existencia del presente siglo.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

El día 16 del actual, a las doce de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del servicio de limpieza y riego de las vías públicas de esta ciudad...

Y en resumen, el pueblo menorquín, tan plétórico de buenas como de malas, debe hacer oír su voz ante la autoridad constituida y pedir la persecución del agio, la libertad de trabajo bonrado;

MODELO DE PROPOSICIÓN Don... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del servicio de limpieza y riego de las vías públicas de esta ciudad...

MAHÓN

Círculo Monárquico

Se convoca junta general reglamentaria para el domingo 14 de los corrientes; a las once y media de la mañana, con objeto de cumplimiento lo prescrito por sus Estatutos. Mahón 3 Enero de 1912. P. A. de la J. D. —El Secretario, Antonio Vidal. —V. B. —El Presidente, Juan Victory.

Conferencias

sólo para hombres

En la iglesia parroquial de Santa María las dará todas las noches desde hoy hasta el próximo domingo, comenzando a las siete, el R. P. Antonio Viladell de la Compañía de Jesús.

Atendido el entusiasmo que en esta población han despertado las apostólicas tareas del celo y elocuente Padre, en particular los ejercicios espirituales dados últimamente a las flores en dicha iglesia, es de esperar que será muy numeroso el auditorio en las anunciadas conferencias.

Por causa del temporal, el correo «Monte-Toro» tuvo que suspender ayer tarde su salida a Palma; habiéndolo efectuado esta mañana a las cinco.

Según vemos por los despachos telegráficos, la dolencia que venía padeciendo la distinguida esposa de nuestro Jefe de los liberales mallorquines, don Bernardo Amer, ha tomado un triste desenlace. Acompaña el señor Amer en su justo dolor y angustia la seguridad de que muera de nuestros paisanos

La Energía Eléctrica, celebró la primera junta general ordinaria de accionistas en la cual fueron renovados los tres individuos de la Junta Consultiva, que previene el artículo nueve, de los estatutos de la Sociedad, siendo elegidos por unanimidad para los referidos cargos los señores don Antonio C. Frau, Presidente; don Francisco Ponsetí Vinent, Secretario; don Antonio Esteve, Vocal; don Bernardino Coll, Vocal y don Juan Sintes Mercadal, Suplente, a quienes felicitamos y deseamos un feliz éxito en el desempeño de los mismos.

Esta mañana a las ocho ha entrado en puerto el vapor-correo «Menorquín», procedente de Barcelona. En dicho vapor ha llegado la Compañía de opereta y zarzuela que ha de debutar el próximo sábado en el Teatro Principal.

Durante el pasado mes de Diciembre la Junta local de Emigración de Barcelona, autorizó el embarque de 2664 emigrantes los cuales se dirigieron a los siguientes puntos: A la Argentina 2,436; al Brasil 13; a Cuba 168; a Méjico 7; a Puerto Rico 4; al Uruguay 15; a Costa Rica 2; a Venezuela 3; a Filipinas 5 y a los Estados Unidos.

Durante el mes de Enero de 1912 autorizó dicha Junta el embarque de 2,466 emigrantes. Continúa abierto en la taquilla del Teatro Principal desde las tres de la tarde el abono para las funciones de opereta y zarzuela que se cuentan en dicho coliseo.

Sirvienta joven

se desea para poca familia. Darán razón en la calle de Santa Teresa, número 34.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE ALAYOR EN LIQUIDACIÓN

No habiendo tenido lugar, por no haber concurrido número suficiente de accionistas, la junta general extraordinaria convocada para el día 4 del actual y al objeto de dar cuenta del estado de la liquidación de esta Sociedad, se convoca de nuevo para el día 16 del mismo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Alayor 5 Enero de 1912.—Por la Junta de Gobierno.—El Secretario, Juan Castell.

Para tener derecho de asistencia a dicha junta general y de conformidad a lo establecido en los propios Estatutos, los accionistas deberán acreditar su cualidad de tales depositando las acciones en las Cajas de la Sociedad veinticuatro horas por lo menos con anterioridad al señalamiento que precede.—Ferrerías 28 de Diciembre de 1911.—P. P. de la J. de G.—José de Quadrado, Srío.

Cumpliendo con lo establecido en el artículo 14 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca junta general ordinaria para el domingo día 14 del corriente, a las once horas, en el local social, para aprobar la Memoria, Cuentas y Balance del ejercicio anterior y acordar la distribución de beneficios.

Para tener derecho de asistencia y a la referida junta general ordinaria de conformidad a lo establecido en los propios Estatutos, los accionistas deberán acreditar su cualidad de tales depositando las acciones en las Cajas Sociales veinticuatro horas por lo menos con anterioridad al señalamiento que precede.—Ferrerías 3 de Enero de 1912.—P. A. de la J. de G.—José de Quadrado, Srío.—3

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAL MAHONESA EN LIQUIDACIÓN

Se abre un concurso para el arriendo de la importante fábrica de hilados y tejidos de algodón, situada en Calafiguera de este puerto, ó para su venta en conjunto ó en cuatro lotes, expresados en el pliego de condiciones que se halla en poder de don Juan Font, en Mahón, calle Cos de Gracia, número 51, y en Barcelona, en el despacho de don Joaquín María Tintoré, Pasaje del Comercio, 1 y 3, como también el inventario de lo que es objeto del concurso.

Las proposiciones para el mismo deberán presentarse, en pliegos cerrados hasta las doce del día 30 de Enero próximo, en el domicilio de dicho señor Font y serán abiertas a las tres de la tarde del expresado día en el local de la fábrica á presencia de los concurrentes.—Mahón 26 Diciembre de 1911.—La Comisión Liquidadora. 4

BANCO DE MAHÓN

Se convoca a la Junta general extraordinaria de señores accionistas, para el día once del presente mes, a las tres y media de la tarde, en el domicilio social, al objeto de acordar sobre los siguientes extremos:

- 1. De haber reiterado la Junta de Gobierno la dimisión de su cargo. 2. Proceder al nombramiento de nuevos y suplentes de dicha Junta y de nueva dirección. 3. Resolver si procede acordar la liquidación de esta Sociedad.

LA ENERGÍA ELÉCTRICA MIGUEL THOMÁS Y COMPAÑÍA

Habiendo acordado en junta general ordinaria celebrada el día 9 de los corrientes pedir el segundo dividendo pasivo de 75 por ciento de las acciones de esta Sociedad, se pone en conocimiento de los señores accionistas que pueden efectuar el pago desde esta fecha hasta el 31 de los actuales en el domicilio del Gestor, Cardona y Orfía, 30. En el acto de hacer el pago de dicho dividendo, se entregarán los títulos de las acciones y serán retirados los resguardos provisionales.—Mahón 10 Enero de 1912.—Miguel Thomás y Compañía.—V. B.—El Presidente, Antonio C. Frau. 1

CULTOS

Santo de hoy.—Ses. Juan Buena y González de Amante. Santo de mañana.—Ses. Higinio, Teodosio, Salyio y Anastasio. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Asunción en Santa María. Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia de S. Antonio, entando el Señor de un misisto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7.

Podador de viñas Ofrece sus servicios. Informes, Ramis, 48

Entretanto Dubois se había calmado súbitamente y escuchaba con la atención más profunda el interrogatorio. Cuando el duque hubo terminado con una afirmación terminante, el terrible secretario de Estado se fué derecho al exento, y asiéndole por un botón de la casaca le gritó: —Te burlas de nosotros, bribón. ¿Piensas que te se paga para equivocarte a un oficial inválido con un comisario? —Monseñor, dijo Larfille con firmeza, he visto lo que acabo de decir ni más, ni menos, y sostengo mis declaraciones. Dubois empezó a patearse con gran agitación por el gabinete. —¡Baroni, el comandante Angel Baroni! gruñía pasando con precipitación. ¿Quién será ese hombre? Quizá un aventurero... Italia no envía más que eso... —¡Cuidado, abate! dijo Felipe de Orleans. Hab'a con más respeto de mi antiguo amigo. —¿Y qué viene a hacer al Palacio Real ese antiguo amigo?

ardite de... unidad ni de la de su señor. L... consternado, rogaba a Dios que le devolviera el fondo de su alma que le había sido arrebatado de la Bastilla, que le había costado el pago de sus servicios. —¡Pues eso es lo que me pasa! gritó el Regente, su rabioso ministro, ¡no comas esas burlas que ese infeliz hombre ha hecho todo eso! La fatiga y las emociones de la noche le habían turbado la mente, y había comenzado a ver lo que realmente no existía que en su imaginación, —Monseñor, se atrevió a decir Larfille, estoy acostumbrado a la fatiga y a las emociones; también yo hallaba ayer tan tranquilo como hoy, y he visto lo que acabo de decir. —Entonces, amigo mío, habrás tomado un sacre por otro. —Imposible, monseñor. Monté detrás del carruaje un instante después de que subiese el falso comisario, y no me moví ni siquiera un momento. Tanta seguridad acabó por impresionar al duque, que se puso a reflexionar.

cuanto querais, porque en verdad que el asunto es muy gracioso. Un bandido que desea asasinaros y que entra en vuestra casa tan fácilmente como en un molino. ¿Quién sabe? Ese bribón sería quizá el mismo La Junquera, porque es: que ido corriendo pasa por sobresalir en el arte de los disfrazes. Además, como siembra el oro español a manos llenas, hab'a comprado a vuestras gentes, que estarán siempre dispuestas a dejarle entrar de modo que nada le impida mataros cuando le agrade, en vuestra misma casa, en pleno Palacio Real, y después salirse tan tranquilo como si tal cosa. ¡Ah! Es preciso confesar que sois un príncipe muy previsor y un regente bien guardado. Mientras que pronunciaba semejante discurso, en forma de apóstrofe, Felipe de Orleans reía: descomulgados, y esa muestra de indiferencia produjo en Dubois tal acceso de rabia, que se puso a correr como un lugo a lo largo del gabinete, derribando los sillones y saltando sobre las mesas sin darse un

—¡A ver! Hablamos de nuestras campañas? —Eres muy curioso pero ya que tienes tanto deseo de saber, te aseguro que ese querido comendador está versado en multitud de ciencias que me interesan mucho. —Acabáramos, exclamó el ministro; ¿a que ese intrigante os ha persuadido de que posee el secreto de la piedra filosofal, y quiere que le recibais en vuestro laboratorio de química, y con el pretexto de hacer oro sacaros mucho plata? —No por cierto. Baroni abandona esas pequeñas cosas a los charlatanes, y sin saberlo se eleva a más altas regiones. —¡Ay, Dios mío! ¿Habrá inventado un nuevo sistema de Hacienda? preguntó Dubois mirando a Law con gesto idéntico. —Mojor aún. Conoce el arte de evocar al diablo. Si Satanás se hubiese aparecido de repente con su cola y sus cuernos, el secretario de Estado no diera un salto mayor al escuchar esta de-

—cuanto querais, porque en verdad que el asunto es muy gracioso. Un bandido que desea asasinaros y que entra en vuestra casa tan fácilmente como en un molino. ¿Quién sabe? Ese bribón sería quizá el mismo La Junquera, porque es: que ido corriendo pasa por sobresalir en el arte de los disfrazes. Además, como siembra el oro español a manos llenas, hab'a comprado a vuestras gentes, que estarán siempre dispuestas a dejarle entrar de modo que nada le impida mataros cuando le agrade, en vuestra misma casa, en pleno Palacio Real, y después salirse tan tranquilo como si tal cosa. ¡Ah! Es preciso confesar que sois un príncipe muy previsor y un regente bien guardado. Mientras que pronunciaba semejante discurso, en forma de apóstrofe, Felipe de Orleans reía: descomulgados, y esa muestra de indiferencia produjo en Dubois tal acceso de rabia, que se puso a correr como un lugo a lo largo del gabinete, derribando los sillones y saltando sobre las mesas sin darse un

—cuanto querais, porque en verdad que el asunto es muy gracioso. Un bandido que desea asasinaros y que entra en vuestra casa tan fácilmente como en un molino. ¿Quién sabe? Ese bribón sería quizá el mismo La Junquera, porque es: que ido corriendo pasa por sobresalir en el arte de los disfrazes. Además, como siembra el oro español a manos llenas, hab'a comprado a vuestras gentes, que estarán siempre dispuestas a dejarle entrar de modo que nada le impida mataros cuando le agrade, en vuestra misma casa, en pleno Palacio Real, y después salirse tan tranquilo como si tal cosa. ¡Ah! Es preciso confesar que sois un príncipe muy previsor y un regente bien guardado. Mientras que pronunciaba semejante discurso, en forma de apóstrofe, Felipe de Orleans reía: descomulgados, y esa muestra de indiferencia produjo en Dubois tal acceso de rabia, que se puso a correr como un lugo a lo largo del gabinete, derribando los sillones y saltando sobre las mesas sin darse un

**Notas Comerciales**

**COTIZACIONES**

**CRÉDITO MERCANTIL**

DE MENORCA

BOLSA DE BARCELONA

Interior contado F. . . . . 9.-16'05.  
Amortizable contado F. . . . . 84'55  
Acciones Norte fin de mes. . . . . 101'25  
Idem. Alicante idem. . . . . 95'40  
Idem Orenses 4 1/2. . . . . 00'00  
Idem Banco España, del Rio de la Plata. . . . . 497'00  
Obligaciones Almansa 4 1/2. . . . . 95'87

Idem Norte idem. . . . . 97'12  
Idem Alicante idem. . . . . 95'08  
Idem Francia 2 1/4 %. . . . . 58'25  
dem Orenses primitivas. . . . . 43'87  
Francos París cheque . . . . . 108'05  
Libras cheque. . . . . 27'26

Paga todos los Cupones vencimiento este mes, siendo por todo su valor los de la Compañía de Caminos de Hierro del Norte de España.

**Cotización de la Plata**

FACILITADA POR LA CASA MARKET-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

**PRECIOS DE VENTA**

El Kilóg. . . . .  
Pesetas . . . . .

Platino. . . . . 00'00  
Oro fino. . . . . 00'00

Plata fina. barra. . . . . 104'00  
id. 950 m. m. . . . . 98'95  
id. 935 id. . . . . 97'45  
id. 916 id. . . . . 97'95  
id. 900 id. . . . . 93'90  
id. 800 id. . . . . 83'10  
id. 750 id. . . . . 00'00  
id. 600 id. . . . . 00'00

Depósito de bolas ley 800 mm.  
Depósito en Mahón: Plaza Arra-valéte, 11, y Deyá, 1.

Barcelona 10 Enero de 1912

**Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris**

El Kilóg. . . . .  
Pesetas . . . . .

Borax líquido, lo botella de litro. . . . . 3'50  
Oxido, la botella dá 1/4 litro . . . . . 6'00

Plata fina. . . . . 104'00  
Idem 950 mm. . . . . 98'95  
Idem 940 idem. . . . . 97'95  
Idem 935 idem. . . . . 97'45  
Idem 900 idem. . . . . 00'00  
Idem 800 idem. . . . . 83'80

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13. Mahón.

Mahón 10 Enero de 1912

**Banco de Menorca**

Bolsa del día 9 Enero 1912

Telegrama de las 16 15.

Interior fin próximo. . . . . 84'70  
Amortizable 5 por 100 . . . . . 101'80

Id. 4 per 100 . . . . . 00'00  
Nortes fin próximo. . . . . 90'90  
Aliantes idem . . . . . 95'40  
Banco Español Isla Cuba. . . . . 505'52  
Francos cheque . . . . . 108'15  
Libras cheque. . . . . 27'29  
Interior contado . . . . . 85'30

**El Banco de Menorca**

compra y vende en el acto los valores que a continuación se expresan y a los siguientes cambios:

Compra Venta Interés

Interior 4 p. 100. . . . .  
rie A . . . . . 85'00 85'00 3'81 1/2  
Idem idem B . . . . . 85'25 85'65 3'82 id.  
Idem idem C . . . . . 85'15 85'55 3'83 id.  
Idem idem D . . . . . 84'75 85'15 3'85 id.  
Idem idem E . . . . . 84'40 84'80 3'88 id.  
Idem idem F . . . . . 84'00 00'00 00'00 id.  
Amortizable 5 p. 100 . . . . .  
diferentes sé. . . . . 101'40 102'00 3'96 id.  
Oblig. Alicante . . . . .  
4 por 100 . . . . . 95'37 96'15 3'90 id.  
Idem Norte 4 p. 100 . . . . . 96'62 97'50 3'90 id.

Idem Francia 2 1/4 . . . . . 58'12 58'62 3'90 id.  
Idem Marítima . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Idem Mas . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Acciones Marítima . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Idem Gas . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Idem Eléctrica, 1.ª . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
emis óa . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Id. Eléctrica, 2.ª id. . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Id. Norte fin de mes . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Id. Alicante id. id. . . . . 00'00 00'00 00'00 id.  
Ayuntam.º Mahón . . . . . 00'00 00'00 00'00 id.

10 Enero de 1912

Abonamos 3 por 100 de interés en depósito a plazo fijo mínimum un mes con garantía de valores del Estado y ferroviarios.

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizadas en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americana.

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1912.

# Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

(Resto de nuestra conferencia de ayer, recibido después de haber entrado en Madrid en la edición correspondiente.)

## De Madrid

Barcelona 9.—6'40.

**Ofrecimiento**

Varios ingenieros industriales que están en París haciendo prácticas de aviación, han escrito al señor Canalejas ofreciéndose para ir a Melilla, si se estiman convenientes sus servicios.

**Reunión**

A las diez de la noche de ayer se reunieron en la redacción del periódico republicano «España Nueva», comisiones progresivas, socialistas, de obreros radicales y de la conjunción, con el propósito de coordinar los medios de dar la mayor eficacia posible al mitin que se proponen celebrar contra la guerra.

## Málaga

**Salida de Jordana**

Málaga 8.—Ha salido de este puerto para el de Melilla el general señor Jordana.

También han salido las fuerzas que estaban pendientes de embarque, procedentes de varios regimientos.

**Entierro**

Sevilla 8.—Se ha verificado el entierro de las víctimas causadas por un hundimiento de una obra.

El acto ha estado muy concurridísimo, asistiendo las autoridades.

sa parisen corrientes de conciliación hacia España.

Indudablemente esa actitud ha de facilitar el curso de las negociaciones franco-españolas, pudiendo llegarse a un acuerdo ventajoso para ambas naciones.

## Italia

**Casas destruidas**

Génova 8.—En el municipio de Ternaldo un movimiento de tierras ha destruido treinta casas.

Se ignora si han ocurrido otras víctimas personales.

salió del Consejo marchando al ministerio de su departamento.

Allí celebró una conferencia con el general señor Suarez Valdés presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

**Nueva conferencia**

En la próxima semana tendrá lugar una nueva conferencia entre el ministro de Estado señor García Prieto y el Embajador de Francia, sobre las pendientes negociaciones franco-españolas.

**No hay ampliación**

El ministro de la Guerra, general Luque, ha manifestado que no se ampliará el plazo para la redención a metálico del servicio militar.

**Sin noticias**

El señor Canalejas ha dicho a los periodistas que no había recibido noticias respecto de Melilla, lo que demuestra que no ocurre novedad y que la tranquilidad es absoluta.

Aunque en seguida darán comienzo a Marruecos los paseos militares, el propósito declarado de castigar fuertemente a los moros enemigos de España.

**Una inspección**

El Diario de Ministerio de la Guerra publica un Real Orden creando en Melilla una inspección llamada de tropas indígenas, que tendrá sus oficinas en las principales posiciones.

**Proyecto de Luque**

El proyecto del general Luque respecto al territorio de África, tiene como base el reclutamiento de diez mil voluntarios, que reemplazarán a otros tantos del cupo forzoso.

**La Junta de defensa**

La Junta de Defensa Nacional terminará en breve el estudio de los asuntos de interés relacionados con su misión, y muy especialmente los que se refieren a la construcción de vías férreas en puntos necesarios y de que en la actualidad se carece.

**Indisciplina**

Los alumnos de la Escuela Práctica de Agricultura, haciendo causa común con los obreros, se declararon en huelga en actitud violenta. Falta al respecto al Director y la Diputación Provincial ha ordenado la instrucción de expediente.

**Reparto a los heridos**

Melilla 9.—El señor Vicario eclesiástico ha repartido entre los soldados heridos mil pesetas enviadas con ese objeto por el Excmo. é I. mo. señor Obispo de Sión.

**El tiempo.—Organización**

Melilla 9.—El tiempo ha mejorado algún tanto, pero el viento sigue aun soplando aunque con menos intensidad.

El Infante don Fernando se encuentra en Nador.

En la orden de la plaza se publica la distribución de las fuerzas existentes.

Si llegan las que se están esperando, se formará una división orgánica, mandada por el general Aguilera, con las brigadas de los señores Carrasco y Zubia, con residencia en Ras Medisa.

Esa división tendrá encomendado el territorio de Beniufar y Benisidra.

Además se formará otra división provisional, mandada por el señor Larrea, con las brigadas de los señores Villalón y Manso, que rendirá en Zeluán, y tendrá a su cargo el servicio de los territorios de Quebdana y Setut.

La brigada de caballería la mandará el general señor Pereira.

fabricación de cañones, ha ocurrido una explosión, muriendo ocho obreros, y quedando once heridos graves.

**Supuesto naufragio**

París 9.—Continúan en Burdeos las incidencias originadas sobre el supuesto naufragio del vapor «España».

**Dimisión**

París 9.—A consecuencia del incidente promovido en el Senado con Mr. Clemenceau, ha dimitido su cartera el ministro de Negocios extranjeros Mr. Seves.

OLIVER.

## De provincias

**Valencia**

**El «Nueva España»**

Valencia 8.—El cañonero «Nueva España» ha recibido orden de zarpar con rumbo a Mallorca.

**Expectación**

Valencia 8.—Con motivo de la vista en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, de la causa de los procesados de Cullera, reina expectación en los círculos y centros políticos, puesto que es opinión general de que ese asunto dará lugar a acontecimientos políticos, que aunque esperados, no por eso deja de estar intrigada la atención del público, siempre excitada cuando se aproximan sucesos de importancia.

## LO DE MARRUECOS

**Temporal**

Melilla 8.—Reina en estas costas un gran temporal que entorpece todas las operaciones.

Por dicho motivo llegan retrasados todos los vapores.

**El general Jordana**

Melilla 8.—Se espera de un momento a otro la llegada del general señor Jordana, que se supone trae instrucciones del Gobierno relativas a las próximas operaciones militares.

**Paseos.—Tranquilidad**

Melilla 8.—Nuestras tropas continúan realizando paseos militares. En las posiciones avanzadas existe completa tranquilidad.

**Detención**

Melilla 8.—En Banoda ha sido detenido un desertor indígena, que se pasó al enemigo.

Ha sido conducido a Zeluán, condenándose a muerte en juicio sumariísimo, por haber hecho armas contra los aprehensores.

**Movimiento**

Melilla 8.—Hay gran movimiento de tropas, con el objeto de reforzar nuestras posiciones.

**Tiroteo**

Melilla 8.—Los tiradores se dedican ahora a tirotear a los indígenas amigos de España.

**Mando de tropas**

Melilla 8.—El general señor García Aldave se ha encargado del mando de las tropas que operan en esta Zona.

## De Madrid

Barcelona 10.—6'30

**Vista de Cullera**

Ayer a las diez y cuarto de la mañana reanuda la vista del Supremo de Guerra y Marina sobre el proceso de Cullera.

Hubo menos curiosos que en el día anterior.

Hablaron los señores Sol y Ortega defendiendo a Gregorio Adolfo Salom, y sostiene que el proceso debió haber pasado a la jurisdicción ordinaria, la cual hubiera absuelto a los procesados; el Capitán señor Montilla en defensa de Salvador Cabañas; Capitán señor Latorre a Benito Ibort; Capitán señor Palicer a Antonio Casut; Pi y Arago a Vicente Bon; Emiliano Iglesias a Demetrio Jover y Manendez Palarea a Salvador Montaner.

Todos los defensores pidieron la libre absolución de sus defendidos.

La sesión de la tarde se destinó a rectificaciones del Fiscal y de las defensas.

Se levantó la sesión, sin que hubiese ocurrido incidente alguno.

La creencia general es de que hoy se dictará sentencia.

**Consejo de Ministros**

Se ha celebrado Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación.

A la salida quedó asombrado el ministro de Fomento señor Gasset, del gran número de periodistas que esperaban noticias.

Les dijo que no había motivo para tanta expectación y continuó manifestando que en el Consejo se ocuparon los ministros de exponer sus proyectos, para las futuras Cortes.

El ministro de la Guerra, general Luque expuso los suyos, explicando la organización que piensa dar a los voluntarios del Ejército de Melilla y la constitución de las fuerzas indígenas de África.

El de Instrucción pública señor Jimeno y de Hacienda señor Rodríguez también expusieron las reformas en la enseñanza y en el Banco de España.

**Término de la Vista**

Tan luego como el ministro de la Guerra recibió la noticia de que había terminado la vista de Cullera,

**Más de Marruecos**

**Fusilamiento**

Melilla 9.—Ha sido fusilado, con arreglo al Código militar, por el delito de traición, el moro desertor, de que hablo en mis despachos de ayer.

**Llegada de Jordana**

Melilla 9.—Ha llegado el general Jordana acompañado de sus ayudantes, del Comandante principal y del Capitán señor Souza.

Le esperaban en el muelle los generales García Aldave, Larrea y Palomo con su respectivo Estado Mayor.

**De provincias**

**Coruña**

**Emigrantes**

Coruña 9.—En estos días han embarcado para América 3.200 emigrantes.

**Mallorca**

**Fallecimiento**

Palma 10.—Ha fallecido la distinguida señora doña María Granada, esposa del jefe local del partido liberal en Mallorca don Bernardo Amer.

**Barcelona**

**Salida de Weyler**

Barcelona 10.—Ayer salió para Melilla el Capitán general de esa plaza don Valeriano Weyler con el objeto de asistir al entierro de la esposa del señor Amer.

**Suicidio**

Barcelona 10.—Se ha suicidado un individuo de unos cuarenta años, arrojándose desde la fuente del Parque.

Se le encontró una carta en la que decía que en la calle del Hospital, don Weyler, había cometido un crimen, matando a la joven Antonia Llorca, de 16 años, natural de Tauste, provincia de Zaragoza.

**Consumo Público**

MATADERO

Reser cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 2 Enero

1 vaca, 173 kilos, Santa Magdalena.

1 idem, 154, Antonio Tuduri.

1 id. m., 167, San Juan (Villa Carlos).

1 ternero, 230'5, idem.

1 idem, 101, vergel del señor Argrave.

1 carnero, 26, Binisfua de Ferrer.

1 idem, 11'4, es cavadó de Binisfua.

1 idem, 24'8, Biniay.

1 idem, 14'4, estancia Bintaufa.

12 cerdos, 1.332.

Día 3 idem

1 bucy, 258 kilos, Barcelona.

1 vaca, 192, vergel del señor Argrave.

1 ternero, 189, Biniremet (San Luis).

5 carneros, 88, Cutaina de Lorenzo (Alayor).

1 idem, 34'5, Binif.ell Vey.

12 cerdos, 1.362.

Día 4 idem

1 ternero, 331'5 kilos, Barcelona.

1 ternera, 124, Juan Rebieta (Alayor).

2 cabras, 36'5, Miguel Sureda.

1 idem, 12'2, del señor Granells.

11 cerdos, 1.236.

Día 5 idem

1 bucy, 409 kilos, Barcelona.

1 idem, 387, idem.

1 ternero, 138'5, Juan Rebieta (Alayor).

1 ternera, 83'5, Binirast (idem).

1 idem, 66, idem.

3 carneros, 48, P'opios.

1 idem, 26'6, Binisfua del señor Moysi.

2 cabras, 11, Sant Antoni de Ruma (Ferrerías).

12 cerdos, 862.

Día 6 idem

1 bucy, 359 kilos, Barcelona.

2 carneros, 33'5, Luis Carretero.

2 idem, 41'8, Binirruet (Alayor).

2 idem, 44, Refal.

5 cerdos, 474.

Día 7 idem

1 bucy, 207'5 kilos, Juan Llop's (Alayor).

1 ternero, 156'5, Biniperrrell de Bernardo.

2 carneros, 31'2, Turrubnch Vey (Alayor).

1 idem, 12'4, son Taltavull (id.).

1 idem, 20'2, Refal'etó.

1 cerdo, 59.

## AVISO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño.

41

¿Teneis poco apetito?  
¿Quereis recobrar vuestras fuerzas?

**TOMADEL  
KOLHISTÓI**

El medicamento mas adecuado para otoño é invierno.  
Reconstituyente rápido y seguro para combatir con eficacia la Debilidad, anemia, neurastenia, escrofulismo y tuberculosis en su primer grado.  
Poderoso TÓNICO-RESTAURADOR de las fuerzas y energías vitales.  
Medicamento que al poco tiempo de usarlo se nota un notable aumento de fuerza y de peso. Habiendo sido el KOLHISTÓI del agrado de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo.

Precio del frasco 4 pesetas

De venta en todas las farmacias de la Isla  
Depósito: Farmacia de G. Pons, Doctor Orfila, 12

25-28

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de  
**Sucesores de Parpal**

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.  
Tierra: Nueva, 10. Talleres: Rampa Abundancia, 16.

Société generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

**SALTA**

admitiendo carga y pasaje.  
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.  
Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

**MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES**

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona  
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1868

**LATOS**

ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

**PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende á la persona que las toma, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y peligrosas, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

**Los que tengan ASMA ó sofocación**

que preparó el mismo Dr. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPILES AZOADAS; basta quemar una dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

**RAPÉ NASALINA**

que preparó el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto).

**PARA TENER LA BOCA**

sana, hermosa y fuerte, y no padecer DOLOR DE DIENTES, usar el ELIXIR y los POLVOS de MENTOLINA DENTÍFICA que preparó el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, embellece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente los dientes, evitando los caries y escoriación de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias.

**Dinamógeno**

El de Carlos de Carlos libro nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los nervios, cerebro y médula produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos

**NEURASTENIA**

afectada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

MEJOR TÓNICO para curar las afecciones, es el Dinamógeno de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, nervioso y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

**RAQUITISMO,**

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito á quien lo pide.

**Baratura verdad**

Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones

Se liquidan á cualquier precio todos los muebles, cuerdas, romanas, balanzas, herramientas de carpintero, ebanista, calafatero y una gran porción de objetos varios que se darán baratísimos.

**Verlo para creerlo**

También compra toda clase de muebles y objetos antiguos y modernos y desperdicios de lanas, hierros y metales, pagándolo en el acto.

6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería 97

**En venta**

A precio conveniente para el comprador lo está un magnífico almacén de planta baja y dos pisos, situado en el andén de Levante, número 65, del muelle de este puerto. Informará el Abogado don Juan J. Vidal y Mir, calle de San Jorge, número 27.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

**Para Montevideo y Buenos-Aires**

Servicios de la Compañía Trasatlántica  
Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale, admitiendo pasajeros.

Extraordinarios los días 21 y 25 Enero de 1912

Saldrán de Barcelona directos para Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores, franceses

**SALTA**

**Tomaso di Savoia**

que harán sus travesías en 15 días.  
Para informes y dem's, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso II número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

**Leche condensada**

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

**SOBRE-MONEDERO**

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiónes, mesadas, etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. á precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.

**IMPERMEABLES INGLESES**

**"NEPTUNO"**

A la medida. Telas superiores.  
Clases y precios en competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y Ciudadela don Clemente Casanov